



Ce trimestre l'ensemble du comité s'est mobilisé une bonne partie de l'été pour préparer la fête locale, qui s'est déroulée du 28 août au 1^{er} septembre. Nous tenons à vous remercier pour votre présence active sur ces cinq jours de fête autant aux activités, soirées ou repas que nous vous avons proposé et ce malgré le changement d'organisation en raison de la rentrée scolaire.

Le concours de belote a ouvert la fête avec 42 équipes engagées.

Nous avons servi plus de 300 repas magrets/frites le jeudi soir à la bodega dans une ambiance conviviale.

Le repas de vendredi ou plus de 240 convives sont venus partager le cochon cuit à la broche. Vous avez été également présents lors des deux soirées musicales, qui cette année se sont déroulées avec une météo idéale.

Nous sommes également heureux d'avoir accueilli beaucoup d'enfants qui ont participé à la mini kermesse.

Enfin, la pétanque a clôturé cette semaine festive. Un grand merci à tous les sponsors qui nous permettent de proposer un programme et des festivités de qualité.

Merci également à l'équipe municipale qui nous épaula autant dans la préparation que dans le déroulement de la fête.

Rendez-vous, l'année prochaine pour la fête qui se déroulera du 27 au 31 août.

Les membres du comité des fêtes vous invitent à leur assemblée générale annuelle le **jeudi 31 octobre** à 19 heures à la maison des associations.

Pour clôturer cette année 2024, le comité vous propose une soirée Halloween le **samedi 2 novembre**, n'hésitez pas à vous inscrire avant le 26 octobre, date de clôture des inscriptions.

Nous vous attendons avec vos plus beaux déguisements.



La force de frappe du Comité des Fêtes : Les Bénévoles !!!

Cinq jours de fêtes, deux soirées musicales, près de 600 repas servis, un concours de belote avec 42 équipes engagées, mini kermesse pour nos petits et, pour finir, un tournoi de pétanque avec 26 équipes !

Nous tenons à signaler l'implication importante de tous les sponsors qui chaque année nous permet de vous proposer un programme et des festivités de qualité.

Mais tout ceci ne serait pas possible sans eux, nos vaillants Bénévoles !

Grâce à eux, nous avons réussi à vous satisfaire pleinement (et vos retours nous le confirment !). Sur tous les fronts durant ces cinq jours, sans oublier les 3 - 4 mois qui précèdent consacrés à l'organisation, ils ont tout donné !!!

Ils méritent nos plus sincères **REMERCIEMENTS !!!**

Nos prochains rendez-vous :

AG le 31/10/24 à 19h (maison des Associations)
Halloween 02/11/24 (inscriptions avant le 26/10/24)
Et, bien sûr, à l'année prochaine !
(du 27 au 31/08/2025)



Nos remerciements à toute l'équipe municipale pour leur soutien !

LISTE DES ASSOCIATIONS SAINT MARTINOISES

Club Loisirs et Amitiés :

Présidente : Jackie Cathala
(04.68.94.92.70)
✉ jcmarty2015@gmail.com
Section pêche : Sébastien Grenet
(06.79.50.92.32)

Comité des fêtes :

Président : Cédric Bélusca
(06.03.78.22.76)
✉ fetes.saint.martin.lalande@gmail.com

Sauvegarde du patrimoine :

Président : Miodrag Gluvacevic
(06.52.81.50.38) laisser un message
✉ m.bata.m79@gmail.com

As de trèfle :

Président : Ludovic Albert (06.15.45.37.10)
✉ morganelea@orange.fr

Asso. Communale Chasse Agréée :

Président Jean-Claude Bossieux
(06.80.23.04.16)
✉ jean-claude.bossieux@laposte.net

Les Moustardiès :

Président : Sébastien Jeanjean
(06.18.66.59.61)
✉ lesmoustardies@gmail.com

Passerelle :

Présidente : Séverine Escribe
✉ passerelles.stm@gmail.com

Asso. sportive Saint Martinoise :

Président : Thomas Peyras
(06.20.12.36.38)
✉ 534933@footoccitanie.fr

Coopérative scolaire :

Christelle Marty
(04.68.94.83.92)
✉ ce.0110564d@ac-montpellier.fr

Les amis de Bassens :

Président : le curé de la paroisse St Michel en Lauragais (06.15.39.54.76)
✉ paroissestmichel11@gmail.com

Téléthon :

Responsable : Alain Bougel
(06.34.32.60.80)
✉ alalain@orange.fr



• Infos municipales P2 • Vie scolaire P5 • Associations P6

EDITO



Madame, Monsieur, Chers Saint Martinois,

Il me revient de m'adresser à vous. Ce début août aura été marqué par une triste nouvelle avec le décès de Jean-Pierre Delrieu, 2^{ème} adjoint au maire. Il fut un fidèle serviteur durant les trente cinq ans au sein des municipalités successives. En cette pénible circonstance, j'adresse mes sincères condoléances à son épouse Eliette, ses enfants ainsi qu'à toutes les personnes touchées par ce deuil.

En tant que responsable des associations, je tiens à féliciter l'ensemble des bénévoles pour leur dynamisme. La fête locale de cette fin du mois d'août, le vingtième anniversaire du club vétérans du foot sont des animations qui ont marqué cet été.

Les associations ont, désormais, un nouvel outil avec la mise en service de l'espace associatif mutualisé qui est inauguré ce samedi 5 octobre. Elles disposent d'un bâtiment fonctionnel, spacieux et agréable.

La rentrée des scolaires s'est déroulée dans de bonnes conditions pour les 106 élèves de l'école publique « Paul Guilhem » à qui nous souhaitons ainsi qu'à leurs enseignantes une bonne année studieuse.

Ce dernier trimestre va nous conduire aux fêtes de fin d'année, moment privilégié de partage en famille ou entre amis.

En attendant, continuons à œuvrer pour le bien vivre des Saint Martinoises et Saint Martinois.

Eliane Bourgeois-Moyer
Adjointe au Maire



HOMMAGE À GÉRARD SARDA

Gérard Sarda nous a quittés le 9 août dernier.

Gérard était employé du Sivom Saint Martin Lalande-Saint-Papoul et à la dissolution du sivom il intègre l'équipe technique de la mairie de Saint Martin Lalande, puis de la mairie de Saint-Papoul.

Gérard était impliqué dans les associations locales et laisse le souvenir d'un homme discret, efficace.

Ses obsèques ont eu lieu à Saint Martin Lalande le 13 août suivies de l'inhumation au cimetière du village.

En cette pénible circonstance, sincères condoléances à son épouse Annie et à toutes les personnes touchées par ce deuil subit...



INFORMATIONS MUNICIPALES

HOMMAGE À JEAN-PIERRE DELRIEU

Cet avec une immense tristesse que ce 10 août 2024, nous avons appris le décès de Jean-Pierre Delrieu, adjoint au maire de la commune.

Lors de ses obsèques, Guy Bondouy, Maire, a retracé le parcours du serviteur de la chose publique qu'il fût, dans l'éloge funèbre qui suit :

« Nous voici rassemblés autour du cercueil de Jean-Pierre afin de lui rendre un dernier hommage. Il me revient le redoutable honneur de prononcer ce que l'on a l'habitude de nommer « une éloge funèbre ».

Notre commune de St Martin Lalande est en deuil aujourd'hui. Elle vient de perdre en toi, Jean-Pierre, l'un de ses plus fidèles serviteurs. Cela paraît être un lieu commun de prononcer cette formule mais c'est pourtant une évidence, tu as été un véritable serviteur de la chose publique, fidèle à ton idéal humaniste et républicain.

Discret, chaleureux, efficace, fidèle, sont les qualificatifs qui me viennent spontanément à l'esprit.

Le conseil municipal est aujourd'hui orphelin de toi.

Tu n'étais pas St Martinois, tu l'es devenu. Des ton arrivée tu n'as cessé de t'impliquer dans la vie du village.

Pour moi tu as été un compagnon de route, un ami, tu fus impliqué au comité des fêtes et avec nos 40 bénévoles nous organisons les plus belles fêtes du département.

Tu étais investi dans la confection des chars pendant de nombreuses années, que tu conduisais à la fête du cassoulet.

Tu étais investi aussi à l'association de l'AS de trèfle et de la sauvegarde du patrimoine.

En 1989, sur les sollicitations de Paul Guilhem, nous rentrons ensemble au conseil municipal, et en 2008 tu deviens mon 1^{er} Adjoint. Pendant 35 années tu as fait preuve d'une remarquable constance dans ta fonction d'élu. Toujours présent aux réunions, y compris jusqu'aux derniers moments de ta vie. Ton engagement dans les différents domaines de délégations a été exemplaire.

Ton souci de la précision jusque dans les moindres détails faisait de toi un élu efficace, en particulier dans le domaine financier. Tu négociais tous les devis qu'ils soient de 100€ ou de plusieurs milliers d'euros.

Tu as aimé cette commune pour laquelle tu t'est dévoué corps et âme, tout au long de ses six mandats et jusqu'à la veille de ta mort.

Le vide que tu laisses va être difficile à combler.

La maladie va, malheureusement, te signifier Jean-Pierre, les limites d'une existence humaine. Pendant un an, tu vas l'affronter avec courage et lucidité, sans jamais te plaindre. « Je ne me laisserais pas dévorer par le crabe » disais-tu.

Malheureusement elle aura eu raison de toi en ce samedi 10 août.

Nous garderons le souvenir d'une grande compétence mise au service de notre commune, mais aussi la sérénité qui accompagnait nos relations.

Malgré des choix parfois difficiles, des approches sans doute très différentes, jamais nous n'avons connu le moindre différent ou la moindre animosité dans les discussions et les prises de positions, ce qui a sans doute optimisé les décisions prises par notre Conseil Municipal.

Et chacun peut et pourra dans les temps qui viennent mesurer, à leurs justes valeurs, les résultats obtenus.

Qu'il me soit permis d'adresser au nom de tous les habitants de St Martin Lalande, des Conseillers Municipaux, d'hier et d'aujourd'hui, des Agents Communaux, d'hier et d'aujourd'hui, de mes collègues élus, de vous tous ici présents et en mon nom personnel, mes condoléances émues et l'expression de toute notre sympathie à toi Eliette, Nadège, Clément, Léandro, Cyril, Léo, Juliette, Louison, Philippe, et tous vos proches.

Que ton âme repose en paix, et que ton souvenir nous guide toujours sur le chemin du bien commun et que nous nous efforcions tous à faire honneur à l'héritage de celles et ceux qui ont donné de leur temps et de leur passion pour notre chère commune

Adieu Jean Pierre, fidèle compagnon de route tu vas nous manquer !! »

Guy Bondouy a décerné à Jean-Pierre Delrieu, à titre posthume, la médaille d'honneur Régionale, Départementale et communale, échelon Or, pour les 35 ans de mandat au service de la commune.



ASSOCIATIONS

LES MOUSTARDIÈS

L'association des Moustardiès, vétérans du Foot a tenu son assemblée générale annuelle le 6 septembre en présence du Maire Guy Bondouy et d'Eliane Bourgeois-Moyer, adjointe en charge des associations.

Sébastien Jeanjean, Président, ouvrait la séance en demandant une minute de silence à la mémoire de Jean-Pierre Delrieu, adjoint au maire, récemment décédé.

Dans le compte rendu moral, il rappelait les principales activités de la saison écoulée, douze entraînements et quelques matchs, l'organisation de la soirée eonologique.



Durant la saison, le bureau et les membres ont préparé le vingtième anniversaire de l'association fêté ce 21 septembre.

Pour la saison en cours, cinq nouvelles recrues qui viennent grossir les rangs de l'association qui compte aujourd'hui une quarantaine d'adhérents. En plus des entraînements, six matchs sont programmés avec les équipes de Sorèze, Saint-Papoul, Alzonne et Labastide d'Anjou et en fin de saison une sortie peut être envisagée.

Le grand argentier Jacques Soulié a présenté les comptes de façon détaillée. Le prix de la cotisation et des repas d'après matchs et entraînements restant inchangés.

Le bureau a été reconduit dans sa totalité.



Président :	Sébastien Jeanjean
Co-Président :	Yannick Adeler
Secrétaire :	Djamal Fétoumi
Secrétaire-adjoint :	Pascal Retailleau
Trésorier :	Jacques Soulié
Trésorier-adjoint :	Alexandre Alibeu

Ce 21 septembre, l'association a fêté son vingtième anniversaire. Une fête qui a réuni plus de cent convives dans une ambiance chaleureuse et conviviale.



L'ASSOCIATION SPORTIVE SAINT MARTINOISE

Après une saison 2023-2024 en fanfare ou pour rappel les jeunes de l'ASSM ont été champions de l'Aude de Départementale 3, le club s'est vu recruter du bon monde, ce qui a permis de créer deux équipes, une évoluant de Départementale 2, l'autre en Départementale 4, une première depuis une décennie.

Un grand merci à tous les sponsors pour leur soutien et aux supporters qui sont de plus en plus nombreux.



PASSERELLES

L'association propose des cours de Pilates renforcement musculaire les mercredis de 18 h 30 à 19 h 30 (sauf vacances scolaires).

Pour plus de renseignements, merci de contacter l'association via passerelles@assm.fr



ASSOCIATIONS

CLUB LOISIRS ET AMITIÉ

Le Club loisirs et amitié a repris les lotos mensuels le mardi 2 septembre à la nouvelle maison des associations. Le scrabble du mercredi et les activités du jeudi, tricot et couture, ont fonctionné tout l'été.

Les personnes ayant du temps libre et intéressées sont les bienvenues.

Les horaires sont les suivants de 14 heures à 17 heures.
Contact : 06.18.18.07.50 ou jcmarty2015@gmail.com.



LES AMIS DE BASSENS

Nous devons nous retrouver le 15 août sur le site de notre Dame de Bassens pour la messe de l'Assomption de la Vierge Marie, mais à la vue des pluies de la veille et le temps incertain de la matinée, nous avons décidé de nous transporter à l'église du village.

Ce sont donc quatre vingt personnes environ qui ont participé à la messe de 18 heures présidée par le Père Maria, en présence de tous les prêtres de Castelnaudary assistés d'un diacre ami de la famille Roussel

Pour l'occasion la statue de la vierge noire avait été installée dans l'église. Merci à Alain et Brigitte Roussel qui ont animé cette célébration ainsi qu'aux bénévoles qui ont participé à la préparation de la cérémonie qui fut belle même s'il manquait le cadre et le charme du site de Bassens.



Nous pouvons retenir, d'ores et déjà la date du pèlerinage annuel le lundi de Pentecôte soit le 9 juin 2025.

SAUVEGARDE ET PATRIMOINE

L'association « Sauvegarde du Patrimoine » est fière de vous présenter ce petit bilan de ses activités menées à leurs termes durant cette année 2024.

Selon notre engagement, nous avons réalisé la restauration de la charrette/jardinière et, avec l'aide logistique de la mairie, elle a trouvé sa place à l'entrée du village, rue de la Garance. Inaugurée en présence de nombreux saint-martinois et de nos élus, elle va devenir un (petit !) symbole de notre action au service du patrimoine.

Evidemment, nous n'oublions pas la soirée théâtre avec Marco et ses « Jeux de mots (contre les maux) » du mois d'avril.

Le concert « baroque » en l'église (du 20 septembre dernier) en guise d'ouverture des Journées du Patrimoine par le Duo Sostenuto, accompagné d'une exposition retraçant l'histoire du village, a été aussi un moment fort de cette année.

A bientôt pour de nouvelles aventures !!!

En attendant notre rencontre, vous pouvez toujours nous suivre sur le Facebook (devenu Meta) ou, mieux encore, devenez membre de notre association ! Pour devenir membre et/ou faire un don contactez-nous par E-mail à l'adresse : assoc.sauvegarde.patrimoine@gmail.com Le téléphone : 06 52 81 50 38 (répondeur)



INFORMATIONS MUNICIPALES



LE PETIT MARCHÉ A OUVERT SES PORTES

Pour notre village, l'épicerie est le cœur battant de la vie communale et depuis ce 20 août Céline Faugères, Saint-Martinoise depuis un an et demi, a proposé de remettre en service l'épicerie du « petit marché ».

Dans son espace de vente on trouve tout ou presque, épicerie générale, journaux, fruits et légumes, pressing et Céline a la volonté de vendre un maximum de produits locaux.

Céline vous accueille avec son beau sourire tous les jours du mardi au samedi de 7 h 30 à 12 h 30 et de 16 heures à 19 h 30 et dimanche et jours fériés de 7 h 30 à 12 h 30.



LE CONSEIL MUNICIPAL

Depuis le 15 juillet, le conseil municipal compte un nouveau membre en la personne de Sandrine Fabro à qui nous souhaitons la bienvenue suite à la démission de Yannick Adeler pour raisons personnelles.



CATASTROPHE NATURELLE

Plusieurs administrés nous ont fait part de la présence de fissures sur les bâtiments leur appartenant suite à la sécheresse de cet été. Afin de monter un dossier à envoyer en Préfecture pour la reconnaissance de l'état de catastrophe naturelle par la commission interministérielle compétente,

Il est demandé aux personnes ayant constaté des dégradations d'envoyer un courrier en Mairie, accompagné de photographies, au plus tard le 31 octobre 2024.

OPÉRATION BRIOCHES

Comme chaque année, à pareille époque, l'Afdaim-Adapei 11 organise l'opération brioches du 14 au 20 octobre 2024.

Pour la commune de Saint Martin Lalande, Martine Guilhemat assurera, comme l'année dernière, la vente de ces brioches au profit du handicap dans le Département.

Merci de lui réserver le meilleur accueil.

MAIRIE

Place Léon Blum
Tél. 04 68 94 97 72

Mail : mairie.st.martin@wanadoo.fr
www.saint-martin-lalande.com

Secrétariat ouvert au public :

le lundi, mardi, mercredi de 8^h à 12^h
et de 13^h à 17^h
le jeudi Fermé
le vendredi de 8^h à 12^h

ECOLE

Tél. 04 68 94 83 92

Mail : st-martin5@wanadoo.fr

AGENCE POSTALE

Tél. 04 68 94 96 12

Située sous la Mairie, place Léon Blum.
Ouvverte le lundi, mardi, jeudi et vendredi
de 8^h00 à 11^h30
et le mercredi de 9^h00 à 12^h00

DÉCHETTERIE

La déchetterie de Castelnaudary est ouverte
Tous les jours de 8^h à 12^h et de 14^h à 16^h45
La déchetterie de Saint Papoul est ouverte
le mercredi de 8^h à 12^h et de 14^h à 17^h
et le samedi de 14^h à 17^h

20^{ÈME} ANNIVERSAIRE DES VÉTÉRANS DU FOOT

Le samedi 21 septembre, l'association « les moustardiès » fêtait son vingtième anniversaire. L'occasion pour Guy Bondouy, Maire de saluer le dynamisme de cette association de vétérans du football.



Il remettait la médaille de la ville au Président actuel Sébastien Jeanjean ainsi qu'à ses prédécesseurs, Jacques Soulié, Jean-Philippe Peyras et Patrick Latché.



INFORMATIONS MUNICIPALES

COMMÉMORATION 80^{ÈME} ANNIVERSAIRE DE LA LIBÉRATION

En cette année du 80^{ème} anniversaire de la libération de la France, ce 22 août a été l'occasion de rendre hommage aux soldats de la Liberté, résistants, maquisards, forces françaises de l'Intérieur, armées françaises et alliées.

Le 22 août 1944 dans la matinée, Henri Mazet, docteur à Saint-Papoul est tué en allant porter secours à une personne. Louis Greffier sera tué un kilomètre à l'Est de Pexiora sur la RD 33 et Lino Gaigher, près de la ferme « le murier » sur Saint Martin Lalande, trouvera la mort en tentant de stopper une vingtaine d'allemands.

Le 22 août 2024, Laurentino de Jésus Salgueiro, président de la section de Castelnaudary du souvenir français et Guy Bondouy, Maire ont déposé une gerbe sur la stèle érigée en hommage à Lino Gaigher en bordure de la RD 33.



RÉUNION DES ASSOCIATIONS

En ce début du mois de septembre, les associations se sont retrouvées à l'espace associatif mutualisé pour arrêter le planning d'occupation des salles communales et approuver le règlement intérieur de l'ensemble des salles.

Les plannings sont désormais établis pour une année fournie en activités diverses.



TOURNÉE NUMÉRIQUE

Des ateliers numériques gratuits sont organisés par la communauté de communes Castelnaudary Lauragais Audois, à la maison des associations (salle 3), aux dates ci-dessous :

Mercredi 23 octobre de 14 h à 17 h

Mercredi 13 novembre de 14 h à 17 h

Mercredi 4 décembre de 14 h à 17 h

Tristan Bérenger, conseiller numérique, sera présent pour vous aider à devenir autonome face aux outils numériques.

Vous pouvez le contacter au :

06.16.95.06.98 ou par mail à : tristan.berenger@cccla.fr

POULAILLER PARTAGÉ

Voilà plus d'un an maintenant que le poulailler partagé a débuté son aventure, sous les bons soins de neuf familles et personnes individuelles.

Côté contraintes : il s'agit pour chacune d'elles de s'occuper des poulettes une semaine chacune son tour (soit une semaine de "permanence" tous les deux mois environ), en ouvrant, fermant, nourrissant matin et soir et nettoyant l'espace du poulailler.

Une fois par mois, tout ce petit monde se retrouve pour un apéro-poules : l'occasion de papoter, échanger les anecdotes sur les gallinacées et nettoyer de fond en comble le poulailler.

Côté avantages : que du bonheur ! Des œufs frais, le recyclage des déchets ménagers, des rencontres et ...des poussins à voir grandir! Au printemps dernier, le coq Pépito a été invité à passer deux mois de vacances à St Martin Lalande et il a bien œuvré : quinze poussins sont nés qui ont depuis rejoint de nouvelles familles d'accueil !



Si vous voulez faire partie de cette aventure bien sympathique, n'hésitez pas à vous rapprocher de la mairie, qui vous donnera tous les détails !

VIE SCOLAIRE



RENTRÉE D'ÉCOLE

Avec 106 élèves inscrits, la rentrée s'est déroulée dans le calme et sans grande effusions de larmes ne de cris ! les élus ont rendu visite aux différentes classes pour souhaiter à tous la meilleure des années scolaires possibles.

D'ores et déjà, les enseignantes travaillent à de nombreux projets pour créer du lien autour de l'école.

Le 20 septembre, une matinée nettoyage de la nature a eu lieu.

Le 14 octobre, la participation à la grande lessive permettra d'ouvrir l'école aux parents pour découvrir les œuvres des élèves autour du thème « pareil pas pareil » et sera l'occasion de faire plus ample connaissance autour d'une auberge espagnole.

Le 21 novembre aura lieu la fête des lumières avec la vente des créations des élèves et douceurs sucrées et salées.



Autre nouveauté, l'école prévoit d'organiser une vente de sapins de Noël au profit de la coopérative scolaire : Réservez dès à présent votre budget sapin pour l'école et profitez d'un beau sapin Nordmann bio élevé sur les terres de la montagne noire.

de plus amples précisions vous seront communiquées dans les prochaines semaines.